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№ 15 21 июля 1944 года I Выходит но пятницам
Сталинская забота 

женщине-матери и детях
9 июля в печати был опублико

ван Указ Президиума Верховного 
Совета СССР «Об увеличении госу
дарственной помощи беременным 
женщинам, многодетным и одино
ким матерям, усилении охраны ма
теринства и детства, об установле
нии почетного звания «Мать-герои
ня» и учреждении ордена «Материн
ская слава» и медали «Медаль мате
ринства».

Вся наша страна с огромной ра
достью встретила это новое поста
новление советского правительства, 
Со всех концов нашей необ’ятной 
Родины несутся возгласы приветст
вий и благодарности партии, прави
тельству, великому Сталину за их 

'заботу о. женщине-матери, о воспи
тании нового поколения.

Глубоки исторические корни ново
го Указа. С первого же днл Вели
кого Октября забота о детях и ма
терях стала важнейшей задачей со
ветского государства, всего наше- 

. го народа. С тех пор Родина ока
зывала огромную материальную по
мощь женщине-матери и детям. 
Новый Указ Президиума Верховно
го Совета СССР увеличивает эту 
помощь до невиданных размеров. 
Он направлен к поощрению много
детности и усилению охраны мате
ринства и -детства.

В нашем коллективе работает и 
учится немало женщин-матерей, из 
них около 10 человек —  многодет
ных. Свыше 130 ребят насчитывают 
семьи только одних военнослужа
щих, бывших работников институ
та. Всем им оказывается большая 
помощь. Четверо детей фронтовиков 
отдыхают в пионерских лагерях, во
семь ребят проводят свой досуг на 
площадке. В скором времени будет 
открыт детский лагерь на 50 чело
век. Многие матери получили де 
нежную помощь, при содействии об
щественных организаций приобрели 
обувь и одежду для своих ребят.

Новый Указ встречен нашим кол
лективом, как и всем советским на
родом, с огромным воодушевлением. 
Выпущенный в дни тяжелой вой
ны, он является новым ярким дока 
зательством растущих и несокруши
мых сип и мощи советского государ
ства.

Мысли и чувства женщин и все
го коллектива нашего института 
просто и задушевно выразила же
на фронтовика, мать четырех детей, 
работница хозяйственного отдела 
О. Е. Никонова:

—  От всего сердца. — ’ ейазала 
она, —  благодарю партию, прави
тельство и нашего родного Сталина 
за отцовскую заботу о женщинах- 

матерях и наших детях.
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Знамя обязывает

Г

Грунта М-43-Д1 закоптила второй 
-семестр с  более высокими, чем в 

первом семестре, показателями. Вот  
ваши итоги: стоп роще птн а я &свка, 
80 прод. повышенных оценок. Из 
17 человек о сдали все экзамены  
на сотлично» (против трех ъ первом 
срместре). Это тт. Голосков, Леп- 
ховский, Панкратов, (Петров, Сидо
ров и Дай-Во. Три студента за
кончили сессию без единой .посред
ственной отметки —  тт. Кузнецова, 
Кондратова и Патов. Именно эти 
товарищи делают честь нашей груп
пе.

В течение всего второго семестра 
мы держали л своих руках пере
ходящее Красное знамя. Правда, нс 
во всех отношениях и не всегда 
труппа обеспечивала 1 требуемые по
казатели. (По мы не посрамили че
сти краснознаменного коллектива.

... (Товарищеская (критика помогла 
улучшить учебу некоторым студен
том,- например .Прнбашгну -и Деми
дову. Отставая в течение ряда ме
сяцев, они в конце семестра зани
мались лучше и закончили сес
сию неплохо. I

Однако ряд студентов несерьезно 
относился к своим обязанностям. 
Они-то и снизили показатели рабо- 
ть< всего коллектива. Студентки 
Волынская л Горемыкина принесли 
группе по б посредственных оце
нок.

Результаты сессии^ свидетельству
ют о том, что у  нас есть все воз
можности повысить качество учебы 
и вновь удержат], переходящее 
Красное знамя.

(Мы «наем наш и недостатки —  
слабое участие отдельных товари
щей в общественной работе, невы
сокая! дисциплина некоторых сту
дентов, отсутствие у  пик крепкой то
варищеской дружбы. Но мы можем 
ликвидировать эгл серьезные упущ е
ния. В период предстоящих летних 
сельскохозяйственных работ студен
ты группы об’едипятся в спаянный 
коллектив и в следующем учебном 
году будут настойчиво бороться за  
переходящее Красное знамя.ЦАЙ-БО.
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Привет передовым группам института!Успешно закончили весеннюю экзаменационную сессию коллективы студентов групп: Т-40-Т1 (староста т. Виноградова), Т-39-Т (староста т. Ларионова) Т-42-П4 (староста т. Рысс), Т-40-П (староста т. Филиппов), М-43-Д1 (староста т. Петров), М-43-Д4 (староста т, Мозжухин), М-42-М4 (староста т. Трубников), М-42-ЭЗ (староста т. Эстрин), М-40-М1 (староста т. Комарова), М-40-Э1 (староста т. Филиппов), М-43-М2 (староста т. Чернов), М-42-МЗ (староста т. Марцинковский).
У ПОРОГА САМОСТОЯТЕЛЬНОЙ ж и з н и ...

Окончилась ■ сессия. Для нас, стар
шекурсников, это значительное со
бытие. Сессия завершила* пашо ня- 
тплстпсо пребывание на студенче
ской скамье. Впереди —  закрепле
ние полученных знаний ил заводах 
во время прохождения преддиплом
ной практики и диплом, как квин
тэссенция всех тех знаний, которые 
мы сумели получить на протяжении 
15 лет учебы.

Я  не ошибся, назвав такой срок, 
потому что, мне кажется, нее 
время учебы, начиная со школьной 
ска,мыс, найдет страдание в ла- 
пгих дниломных! работах. 15 лет 
наши учителя сообщали нам всю 
ту сумму эта п и Гг, которая необхо
дима, как минимум, для инженера 
—  активного участника и преобра
зователя современного технологиче
ского процесса.

Школа заложила, основу, инсти
тут дал нам необходимый пбе-м ин
женерных знаний. Но только на 
практической работе можно будет 
усвоить и действительно познать 
всо то законы, усвоение которых 
позволяет подчинить поле человека 
течение металлургического производ
ства.

Дипломная работа является, но 
существу, первой и последней в 
стенах института, где студенты дол
жны проявить всю инициативу 
или, иными словами, показать, на
сколько сознательно была исполь
зована учеба в институте.

Нее мы грешны тем, что на 
младших курсах с недостаточным 
■ вниманием относились к изучению 
таких предметов, как математика, 
сопротивление материалов, электро
техника и некоторые другие, кото
рые служ ат фундаментом специаль
ных наук. И этом мы убедились.

Слабое знание, например, курса со
противления материалов затрудня
ли нам и зу ч и т е  строительного де
ли. недостаточное усвоение, физиче
ской химии —  .изучение глав по 
термодинамике ■ электрометаллурги
ческих процессов —  последнего до
стижения современной металлур
гии. Особенно же ■ сказалось плохое 
■ чин,кометою с  элементарной электро
техникой, исключительно сильно за
труднившее изучение электрообору
дования металлургических цехов.

Мне думается, что те студенты, 
которые действительно хотят стать 
/Полноценными металлургами, дол
ж н ы , более глубоко и внимательно 
заниматься на первых трех курсах. 
Ни старших курсах их труд оку
пится сторицей.

I! .последнем семестре обучения 
студентами нашей группы, кроме 
к,\ рсоного проекта, была выполнена 
лабораторная работа —  подобие 
небольшого исследовательского зада
ния. Нам. пришлось самим прове
сти по- нескольку плавок в том или 
ином металлургическом агрегате, 
сделать термообработку слитков, а 
после изготовления образцов п 
окончания механических испытаний 
—  осуществить микро исследование 
образцов.

Такая подготовка студентов еще 
в стенах института к научно-иссле
довательской деятельности являет
ся, на мой взгляд, исключительно 
целесообразной. Но следует в даль
нейшем позаботиться о том, чтобы 
заказы на студенческие лаборатор
ные работы выполнялись -в мастер
ских действительно в первую оче
редь.

И заключение мне хочется отме
тин. внимание и заботу некоторых

лекторов, слушателями которых мы 
были » последний (год обучения. Д о
цент т. Пшжоппель; читавший нам 
курс политэкономии, сумел .привить 
студентам любовь и интерес к этой 
увлекательной науке, к анализу 
всех современных событий. Доцент 
т. Лрнймак в сжатой и ясной фор
ме дал необходимые сведения но 
организации, работы металлургиче
ских цехов. Доцент т. Сахаров хо
роню помог студентам подготовить
ся к сдаче государственного экза
мена но иностранному языку. До» 
цени т. Мара ни с большой любовью 
к своему делу преподносил нам 
понятия об основах строительства 
металлургических цехов, которые со
служат нам большую пользу мри 
выполнении дни том но го проекта.

Профессор т. Франкфурт сообщил 
студентам его п. необходимые дли 
элсктруме1;|.1 Iурга знания но элек- 
трооборудонп и ппо металлургических 
•цехов. .Профессора тт. (Омелойнов и 
Самарин, обладающие большим 
практическим опытом и глубокими 
знаниями, раскрыли перед слуша
телями ту область техники— элек
трометаллургию стали н ферроспла
вов, в которой нам предстоит в 
дальнейшем работать.

Курсы, прочитанные квалифици
рованными преподавателями инсти
тута. позволили студентам почерп
нуть не только необходимые зпа- 
11ня теоретического характера, по и 
познакомиться с богатой практикой 
работы отечественных и загранич
ных заводов.

Сегодня мы встаем со студенче
ской скамьи. Пройдет немного вре
мени, и мы вступим в трудовую 
жизнь нашей родной страны-Г. ШИРЕР, 

студент группы М-40-Э2, Ста
линский стипендиат.

а м е  и а  ц  и о  н и  о и с е с с и иII Т  О 1 II Э К  3В ЕСК И  ПНЯ экза,ме.||нцш>шн<1я сес
сия —  заключительная сессия 

1943— 44 учебного года —  должна 
была в итогах экзаменов отразить 
результаты работы коллектива ин
ститута, наиршвлен.пой на, повыше
нию качества подготовки будущих 
инженеров металлургов.

По своему об’ему весенняя сес
сия значительно больше зимней: 
7300 (Против 5500 экзаменов при 

несколько меньшем числе студен
тов, обязанных сдавать экзамены.Б  
среднем для каждого студента ко
личество экзаменов сессии увеличи
лось почти на два, причем, в со
ответствии с постановленном Уче
ного совета института, эта сессия 
характерна повышением требова
тельности к экзаменующимся, что 
способствует более всестороннему н 
глубокому выяснению знаний сту
дентов. Б отличие от зимней сес
сии, к  экзаменам допускались лишь 

тс студенты, которые сдали все за
четы.

Предварительные итоги сессии в 
сравнении с итогами зимних экза
менов этого года, ш весенней 
сессии 1939— 40 учебного года 
позволяют сделать ряд цы- 
■ подов относительно розульга- 
т(И! работы студентов и трофео- 
.еореко-11ро11ода1мто.л.ского состава в 
истекшем учебном году. Приведем 
результаты двух сессий 1939— 10 гг. 
Зимняя (и процентах): отличных 
оценок —  30.2, хороших —  37,8. 
посредственных —  29л;. неудовлет
ворительных —  2.4. П-ссЛПЯЯ (со-

огнегстенно): — 29,7; 37,2; 29. Ч,
з.з. А  вот каковы показатели двух 
сессий 1943-44 г. Зимняя: отличных 
оценок 20,3, хороших —  33,9, по
средственных —  38,2, нсудовлетно- 
рнтельных —  1,6. 'Весенняя (соот
ветственно): 29,1; 34,4; 33,4; 3,0.

Доля повышенных оценок (отлич
ных и хороших) и весеннюю сессию 
несколько выше, чем в зимнюю 
(03,5 проц. —  60,2), хотя одновре
менно возрос процент неудовлетво
рительных оценок. (Предваритель
ные данные. Часть студентов, полу
чивших неудовлетворительную оцен
ку, допущена к пересдаче экзаме
нов в течение трех льготных дней).

Анализ данных о результатах экза
менов но отдельным курсам н се
местрам показывает, что некоторые 
группы, хорошо закончившие зим
нюю сессию, «переоценили»' свои си
лы п, неудовлетворительно работая 
в продолжение весеннего семестра, 
естественно, н экзамены едали е 
худшими результатами.

Группы Л1-41-Д1, М-41-М 1 и
М-11-91 имели в итого зимней сес
сии 40,4 Крон. ОТЛИЧНЫХ, 30.4 хо
роших -н 23,4 посредственных оце
нок .при отсутствии неудовлетвори
тельных. I! нсег.1гнюю же сессию они 
«достигли» следующих результатов: 
отличных оценок —  20,4 проц., хо
роших —  27,0. посредственных —  
36.0, неудовлетворительных —  13.2, 
неявок —  3,4 проц.

Отмстим, что из общего числа 2 14 
неудовлетворительных оценок 42 
получены студентами указанных 3 
групп, и. таким образом, показатели 
ути сказались на обтеннетнгутских 
итогах.

Можно сделать общий вывод, что 
1943-44 учебный год, первый год 
восстановления нормальной деятель
ности института, благодаря напря
женной работе профессорско-препо
давательского 'состава и коллектива 
студентов, закончился успешно. По
ставленная перед коллективом за
дача разрешена, несмотря на серь
езные трудности.

Новый, 1944-45 уЧСбИЫЙ ГОД, СТй- 
вит перед коллективом института 
задачу дальнейшего повышения ка
чества учебной работы, выполнение 
которой может быть обеспечено уг
лублением методической деятельно
сти кафедр, систематической .рабо
той всех сотрудников над планами 
преподавания, усилением орган и- 
зумщей роли ,кафедр в учебе 
отличников. Серьезное внимание 
кафе, гр ы института должны уде
лить организации лабораторных 
занятий, усиливая элементы само
стоятельности студентов. Тщательной 
подготовки со стороны кафедр тре
бует проведение курсового и дип
ломного проектирования, т. е. тех 
видов работ, на которых воспиты
вается «уменье* будущего гнецпа- 
лнета.

Итоги истекшего года дают осно
вание выразить уверенность п том. 
что сплоченный коллектив институ
та разрешит задачу нового учебного 
года и на внимание н заботу пар
тии и правительства ответит дадь- 

!аейшнм улучшением своей работы. 
! обеспечивая высокий уровень зна- 
|11нй выпускаемых специалистов.! Профессор В. П. ЛИНЧЕВСКИЙ, 

начальник учебной части.
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Партийная жизньДело чести коммунистов и общественныхорганизаций
Учебный 'Год •ш;о1гп п г)1. Насту

пил летний перерыв в занятиях—  
каникулы, значительную часть ко
торых преподаватели и студенты 
• тдадут работе и цехах металлурги
ческих заводов, на лесозаготовках, 
н совхозе, а также в самом инсти
тута —  н а строительстве.

Производственная жизнь ко.члек- 
•игиа 'В «тот «и-рнид не замирает, а 
разворачивается, хотя н н другом 
и.мне. Решаются вопросы большой 
важности —  капитал!.пий ремонт 
учебных помещении, лабораторий п 
общежитий, улучапеппс питан и и
всею коллекции в наступающем 
учебном году. Успешнее выполне
ние этих задач возможно лишь при 
самом активном участии партийной 
н всех- общественных организаций 
института, в первую очередь комсо
мольской и  профсоюзной. М ежду  
тем кое-где дают себя знать наст
роения свертывании общественной 
деятельности п летнее время. Уже  
в период зачетной сессии несколь
ко ослабело шшмаиио к допросам 
01де1Ию-нол1тгческой1 и культурно- 
массовой [работы. Нарушилась сис
тематичность занятий школы аги
таторов и школы комсомольского 
актива, ухудшилась посещаемость 
этих занятий. Недостаточна работа 
среди населении прикрепленных 
домов, например, группы т. Фсйма- 
на. Университет культуры пропел 
снос последнее мероприятие в ию
не к сейчас, не имеет четкого пла
на работы на летний период.

«Мирным» чиютроелгням :г лет
нему «благодушию» отдельных то
варищей необходимо дать серьез
ный отпор. Комитет ВЛКОМ , проф
ком и местный комитет должны не
медленно перестройгь деятельность 
всех своих звеньев применительно 
к производственным задачам летне
го .периода .и. иго ослабляя темной, 
ио-болыпевистеки возглавить социа
листическое соревнование и сонхозс 
и на строительстве. Комсоргам н 
агитаторам в группах п бригадах 
необходимо усилить полптпко-масиС0Н\'1" работу - ||10.ТНТН1И|м>рМВЦНИ.

беседы, читки газет н художест
венных произведений и  т. н.

Университет культуры, наши 
спортивные •секции, н 'различные 
кружки обязаны помнить, что хо
рошо организованный отдых не 
только повышает общую н физиче
скую культуру, но <н способствует 
нод'ему производительности труда. 
У  'нас есть все 'возможности для 
проведения такого разумного отды
ха.

1Го ослаблять, а усилить деятель
ность общественных организаций в 
летний период —  таково настойчи
вое требование, которое диктуется 
всей нашей обстановкой. Дело че
сти: каждого коммуниста л комсо
мольца, каждого студента и сотруд
ника института —  не только лично 
выполнить «то требование, но н по
вседневно вести за собой весь кол
лектив. ? IА. НАТАНСОН.

Коллектив работников институт а на строительстве IV  очереди 
Московского метрополитена име ни Л. М. Кагановича.

Фотй Н. И. О Х О Т Н И К О ВА .
★  ★  ★Б л а г о р о д н ы й  т р у д

За дальнейшее усиление научно- 
исследовательской работы

Паучио-нсслодовательскпн работа ] 
кафедр к  лабораторий института до
стигла значительных размеров. Н тс- 
чонцс первого полугодия 1944 года 
разрабатывались юч тем. в том чис
ле 32 —  но заданию промышленно
сти и 7б —  клановых. II этом при
нимали участие оныии» 7<> нроц. всех 
сотрудников кафедр.

Законченные в последнее время 
опыты представляют большой инте
рес для промышленности. Сюда от
носятся практические мероприятия 
кафедры электрометаллургии но 
разработке технология производства 
нержавеющей и жароупорной стали 
с частичкой заменой никеля азотом, 
а также по освоению производства 
феррониобня из лопаритовых кон
центратов, кафедры термической об
работки по поверхностной химико- 
термической обработке стальных из
делий и ряд других исследований.

Каучно-нсслодоиательскиг 'мцропрп- 
ятия получили столь широкое раз
витие благодаря тому, что институт 
и кратчайший с-рок носстатмиы  
существовавшую до войны матери- 
алыю-техничсскую базу. Заново со
здана лаборатория спектрального 
анализа, оборудуются лаборатории 
коррозии металлов и с,парких

Но уже сейчас выделяется, что 
имеющееся в  лабораториях л  мастер
ских института оборудование иедос- 
таточно для < уданлетпарелшя всех 
требований, ирсд'являсмых кафедра
ми в процессе выполнения цмн ис
следовательских работ. ‘ Выплавка 
опытной стали в лабораторных элек
трических печах, изготовление об
разцов, хпмичеокие анализы, из-за  
недостатка оборудования и аппара

туры. 'проводятся с  задержкой. Л’> ре
зультате темы но заканчиваются в 
срок к затягиваются на несколько 
месяцев. Отрицательно также влияет 
и то, что основные лаборатории и 
мастерские выделены организацион
но н не находятся в непосредствен
ном ведении специальных кафедр. 
Ото лишает возможности кафедры 
использовать имеющееся оборудова
ние преимущественно для учебных н 
исследовательских целей.

В настоящее время ннсъпгут .рабо
тает над разрешенном ряда важ
нейших проблем: изыскание и ис
следование безппкелевой стали но 
типу американской стали военного 
времени, подбор ст а ,™  различного 
химического соста1ва для строитель
ства Дворца (’овстов. исследование 
стали новых марок, ле
гированной бором. ||1Побие,м и азо
том. П дальнейшем предстоит еще 
более расширить круг таких основ
ных проблем.

Через два— три месяца институт 
приступит к составлению своего те. 
мятпчсского плана на 1945 год. П 
нем должны получить отражение 
основные проблемы черной метал
лургии. на комплексном разрешении 
которых будет сосредоточено пни- 
мание научных сил ннстнгута. Сле
дует. но тозможчюстн. устранить 
многотемность плана, которая лрн- 
полнт к распылению сил и техниче
ских средств.

Каждая кафедра должна строить 
спою исследовательскую работу с та
ким расчетом, чтобы привлечь для 
участия и пей псе спои кадры на
учных сотрудников. Е. БОРКО.

5 июля состоялся первый суббот
ник работников института на строи
тельство Московского метрополитена 
нм. Л . М. Кагановича. Организован
но вышли на работу профгруппы: 
термообработки (профорг т. Та руси
на;. общей химии (профорг т. Иса
ева), отдела кадров (профорг т. Бог
данова), •металлургии чугуна >н ста
ли и др. I

Хорошо потрудился наш коллек
тив н этот день. 59 чел., как один, 
дружно выполнили производствен
ный план: 8-часовос задание было 
закончено в 3,5 часа. Особенно хо
рошо работали сотрудники кафедры 
термообработки. Отметин отличные 
производственные 'показатели кол
лектива института. руководство 
строительства шахты об'явило ему 
свою благодарность.

13 июля был проведен 2-й суб
ботник, в котором участвовало 84 
чел. Хорошую организованность и

-------☆

отличные качества труда показали 
профгруппы цеха X» 1 (профорг 
т. Петухов) и столовой (профорг
т. Антипова). I

18 июля проходил з-й субботник. 
В нем участвовал 51 чел. Так же, 
как .и в предыдущие дни, коллектив 
проявил дисциилшшр&вапность л  
добился высокой производительно
сти.

Нашему коллективу предстоит от
работать в июле еще 3 дня —  21, 
27 иг 31-го числа. Всо товарищи, з а 
писавшиеся но профгруппам зга эти 
дни и отставшие по равным .причи
нам в Ицредшоствующие субботники, 
должны обеспечить хорошую явку 
и организованность, потрудиться 
так жо производитель™). Строитель
ство метро— родное дело москвичей.

В, УКОЛОВ,
зам. председателя местного ко
митета.

Массовой физкультуре 
широкий размах

Наш институт, имея богатые тра
диции ш деле физической подготов
ки, за 25 лет своего существования 
вырастил по одни десяток маюте- 
ушв-опертоменов, которые прекрасно 
сочетали учобу с физкультурными 
занятиями.Э ти  традиции нам нужно ле 
только закреплять, но и повее-днок
но улучшать. Тонущий учебный год . 
показал, что для этого у  пас име
ются 'все 'возможности. Проведенные 
и этом году <х»рош101ш.шш дали не
плохие результаты.

Но лыжам и волрйболу, напри
мер, .коллектив . института занял 
1-е место ш Ленишском районе. Пер
вые .места разделили ,цо волейболу 
—  .тг. Баприпцов (Т-43--11), Кире 
(М-43-Эв); по лыжам- —  тт. Петров 
(М-43-Д), Шевяяжова (М-42-Т2) и др.

В  эстафете по Садовому кольцу1 
на приз 'газеты «Вечерняя Москва» 
физкультурники-студенты. тт. К р н -’ 
вюнгеин (М-43-М9), Пекшев (М-43-Д4), 
Гусева (М-41-Т1), Серов (М-42-М1)," 
Фокин (М-434М4) показали хорошие 
результаты, соревнуясь шо бегу о 
первоклассными мастерами других1 
обществ.

Проведени ьто ирофсоюзно-комсо- 
мольокие зимний и летний кроссы, • 
выявили немало хороших спортсме
нов. Студенты тт. Петров, Крюков, 
Комарова, Кривошеин, Свечников,I Шеел Якова, Гусева и др. являются | общественными инструкторами цо

БОЛЬШ Е УВЛЕКАТЕЛЬНЫ Х ВСТРЕЧ!
Разрешению повседневной задачи 

— инк и чем окрасить пребывание, в 
госпитале раненых воинов Красной 
Армии —  в большой степени содей
ствуют шефские организация.

Деловую связь поддерживает с 
нашим госпиталей коллектив ордена 
Трудового Красного Знамени инсти
тута стали' им. II. В . Сталина.

Хочется особо отметить содержа- 
тельные, интересные доклады пре
подавателей института тт. Пнскоп- 
нель н Гохберг, проведенные в пос
леднее время.

Па-днях с  большим под'емом про
шла мастерски прочитанная профес
сором И. И. Чеховским лекция иа 
тему: «Великий русский классик 
А . И. Чехов». !

С  благодарностью и воодушевле
нием рапепыо бойцы и офицеры 
встретили! заявление, профессора Че
ховского о том, что ои продолжит 
свой доклад, так как не считает те
му своей беседы исчерпанной.

Доходчиво прочитанная лекция, 
изобиловавшая яркими иллюстраци
ями из произведений А . П . Чехова] 
вызвала большое оживленно слуш а
телей.

—  Хорошо бы ещо послушать та
кой доклад. Встречи этот помогают 
нам не хуже лекарства, —  говорили 
раненые, расходясь после лекции по 
своим палатам. *

Капитан М. А. СТАРЦЕВ, зам. 
нач. госпиталя по политической 
части.
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физической подготовке и успешно»- 
сочетают учебу со .спортом. \>

'Совет Добровольного -спортивного 
общества' «Металлург» предоставил , 
право студентам иашего института 
участвовать в  первеисгзе по легкой; . 
атлетике в  г. Выкса о 16 но 20 ию 
ля 1944 г.

Б 1944-45 учебном году предстой 
большие соревнования как внутри-. V ,-  
института, так и вне его. Необ-хо- ^  
днмо с  первого же д н а  развернуть 4 
.онортшно-ма-осовые мероприятия! 
так, (Чтобы -все секции работали с . 
йодной нагрузкой, бороться ад пер-; 
вое шесто .по физической иодготов- { 
ке среди вузов «  штувов страны. (

Дли итого пуж яо, чтобы профком лт, 
и комитет комсомола больше уде- - 
ляли .внимания 1военно-физжультур- 
цой зиботе. Тот факт, что выделен
ный от профкоме товарищ совер
шенно не принимает участия в 
массовых .мероприятиях, свидетель-'4 
ствует об ослаблении этого участка '  
деятельности. При профкоме по ор
ганизовал! до сето времени оовет 
Д О О  «Металлург».

Коллектив института должеи го
товить стране сильных, крепких * ’ 
(Выносливых .инженеров-офицерав. -

Г. ИВАНОВ, старший 
преподаватель кафедры физи
ческой подготовки.

Контролировать и помогать

Заведующий кафедрой сопротив пения материалов проф. А, Н. 
ГЕНИЕВ экзаменует студентку группы М-42-Э2 Г. СНЕГОВУ, 
получившую отличную оценку. Р и с. С. .ЕГОРОВА.

Д  СП И РА Ч Т У  Р А  и пашем -пасти 
с \  туте составляет птечиггсльпую 
группу. Она является одним из ос
новных источников пополнения на 
умных кадров металлургов.

З а  истекшие четырнадцать лет 
существования аспирантуры подго
товлено более сотки научных робот 
ников и  'педагогов, успешно продол 
жающих свою деятельность в выс 
шпх учебных заведениях и научно- 
п(т.тс|давателыжнх институтах.

Однако в работе аспирантской 
группы имеются существенные не
достатки. 1 I

•Значительное, сокращение об'ема 
лекций но ряду дисциплин позво
лило устранить повторение студен
ческих курсов II, С другой СТорОИЫ, 
дать более глубокое освещенпе от
дельных проблем теоретической ме
таллургии н металловедения. Тем 
ш- менее рабочий день аспирантов 
первого года обучения был слишком 
перегружен аудиторными занятиями, 
в результате чего суживалась их са
мостоятельная деятельность, ослаб
лялась связь с кафедрой.

В соответствии с приказом В К В Ш  
основной формой подготовки аспи
ранта должна яв пяться самостоятель
ная работа при консультации пауч- 
•ного руководителя и специалистов.

Необходимо ввести обязательные 
еженедельные беседы руководителя 
о аспирантами, н а которых обсуж
дать результаты выполнения пада
ний и намечать программу действий 
на следующую неделю. Изучение 
специальной дисциплины должно 
быть введено с первого года обуче
ния. Аспиранта необходимо припле
тать к' активному участию л работе 
кафедры.

Необходимо теперь же, потребовать 
у всех аспирантов письменные отче
ты о проделанной работе и о вы
полнении индивидуального плана за 
истекший год. К  обсуждению отче
тов должны быть привлечены всо 
члены кафедры. Это особенно важно 
по отношению к аспирантам, приня
тым в институт в текущем году, так 
как в ближайшее время паучпые 
руководители обязаны решить воп
рос о пригодности, каждого из аспи
рантов к научно-педагогической де
ятельности.

Следует отметить недостаточное 
внимание к реферативной работе 
аспирантов и ,со стороны руководи
телей, и со стороны кафедр в це
лом. Между тем эта форма является 
весьма важной для развития лите
ратурной деятельности будущих уче
ных.

Отрадным фактом является 
возобновление оаптращфского се
минара, несомненная полез-- 
нос-гь которого доказан га опы
том прошлых лет. Здесь ты яв
ляется научный ' рост аспирантов, 
производятся обмен опытом, ознако
мление с методикой разрешения 
сложных технических проблем, па- 
мочаытся новые пути иаучны х'изы - 
сканкй. Следует отметить семинар, 
на котором был заслушан научный 
доклад аспирантки третьего года 
обучения II. П. Агаповой, успешно 
заканчивающей свою диссертацион
ную работу раньше установленного 
срока, и семинар по теме «Закалка 
токами высокой частоты» —  док
лад •аспиранта И . Н. Кндипа.

Нет сомнения в том, что в истек
шем учебном году основная масса 
аспирантов серьезно поработала и 
обогатила себя научными знаниями. 
Необходимо добиться устранения 
всех недостатков для того, чтобы 
поднять подготовку аспирантов на 
еще более высокий уровень.

С. Ш АРОВ, кандидат техниче
ских наук.

I.
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